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Meinungen zu einem Export-Verbot von Pestiziden 

 

Datenbasis: 1.040 Befragte 

Erhebungszeitraum: 15. bis 18. Dezember 2020 

statistische Fehlertoleranz: +/- 3 Prozentpunkte 

Auftraggeber: INKOTA-netzwerk e.V.  

 

In der Landwirtschaft werden häufig bestimmte chemische Stoffe, sogenannte Pesti-

zide, eingesetzt, um die Pflanzen vor dem Befall mit Schädlingen zu schützen oder 

das Wachstum unerwünschter Beikräuter zu verhindern. In der EU ist der Einsatz 

bestimmter Pestizide, die die Gesundheit schädigen und die Umwelt belasten kön-

nen, verboten. Außerhalb der EU ist der Einsatz einiger dieser Pestizide nicht verbo-

ten und sie werden dort legal in der Landwirtschaft eingesetzt.  

 

Die große Mehrheit der Bundesbürger (89 %) ist der Meinung, dass auch außerhalb 

der EU der Einsatz der Pestizide, die in der EU verboten sind, reduziert werden 

sollte. Nur wenige (9 %) halten den Einsatz von Pestiziden in vielen Ländern für un-

verzichtbar, um die Versorgung der Bevölkerung mit Lebensmitteln sicherzustellen.  

 

 

 Reduktion des Pestizideinsatzes außerhalb der EU  

 

 

 Der Einsatz der Pestizide, die in der EU verboten sind,  

 sollte auch außerhalb der EU reduziert werden 

 

 ja nein,                                                            *) 

  der Pestizid-Einsatz ist in vielen Ländern  

  unverzichtbar, um die Versorgung der  

  Bevölkerung mit Lebensmitteln sicherzustellen 

 %                                  %                                   

 

 insgesamt 89 9 

 

 Männer 85 14 

 Frauen 92 5 

 

 18- bis 29-Jährige 88 10 

 30- bis 44-Jährige 89 8 

 45- bis 59-Jährige 88 9 

 60 Jahre und älter 90 9 

 
 *) an 100 Prozent fehlende Angaben = „weiß nicht“  
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Im Jahr 2018 haben EU-Länder den Export von mehr als 80 Millionen Tonne Pesti-

ziden, die innerhalb der EU verboten sind, in Länder außerhalb der EU genehmigt. 

Das Bundeslandwirtschaftsministerium hat in den nächsten Monaten die Möglich-

keit, dieses Vorgehen per Verordnung zu stoppen.  

 

Die Mehrheit der Bundesbürger (80 %) meint nun, dass die deutsche Bundesregie-

rung den Export solcher in der EU verbotenen Pestizide in Länder außerhalb der EU 

per Verordnung stoppen sollte. Nur eine Minderheit (14 %) findet, der Export sollte 

auch weiterhin erlaubt bleiben.  

 

 

 Stopp des Exports verbotener Pestizide durch die Bundesregierung?  

 

 

 Die deutsche Bundesregierung sollte den Export  

 solcher in der EU verbotenen Pestizide in Länder  

 außerhalb der EU per Verordnung stoppen 

 

 ja nein,                              *) 

  der Export sollte weiterhin  

  erlaubt bleiben 

 %                    %                     

 

 insgesamt 80 14 

 

 Männer 71 24 

 Frauen 86 6 

 

 18- bis 29-Jährige 66 22 

 30- bis 44-Jährige 76 16 

 45- bis 59-Jährige 82 12 

 60 Jahre und älter 87 10 

 
 *) an 100 Prozent fehlende Angaben = „weiß nicht“  
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